

# *Definen Bolivia y Perú nuevas estrategias en la lucha contra el crimen*

---



La Paz, 13 may (RHC) El representante de la División y Planificación Estratégica del Comando General de la Policía de Bolivia, Marcelo Rojas, informó que el gobierno de su país define este viernes con Perú nuevas estrategias en la lucha contra el crimen.

Al respecto, expresó Rojas que el encuentro con sede en La Paz tiene como objetivo evaluar los compromisos adoptados en la reunión celebrada en agosto de 2015 en la ciudad peruana de Puno.

También comunicó el funcionario boliviano que las autoridades de ambos países redactarán nuevos documentos a fin de realizar acciones policiales futuras encaminadas a combatir la criminalidad, prevenir delitos y la violencia.

Asimismo recordó que en el primer encuentro en Puno las partes acordaron de manera bilateral luchar contra el tráfico ilícito de drogas, la trata de personas, el contrabando y la minería ilegal.

Por su parte, el presidente de Bolivia, Evo Morales, prometió investigar a fondo a empresarios y figuras políticas nacionales salpicados por el escándalo de corrupción que destapó los Papeles de Panamá.

Precisó que la Asamblea Legislativa Plurinacional está conformando una comisión "para saber a dónde fue la plata y quiénes se la robaron".

Los documentos revelan que muchos candidatos de la derecha boliviana robaron dinero o tenían ingresos provenientes de la delincuencia. Sacaron esas ganancias del país para evadir los impuestos. Esa es la derecha, la oligarquía, afirmó el mandatario al entregar un sistema de microriego en el municipio de Combaya, departamento de La Paz.

Recordó Morales que, en tiempos de la colonia, los terratenientes sacaban las riquezas del país y las enviaban a España. Luego, en tiempo republicanos, las enviaban a Estados Unidos.

En este sentido, analizó la recurrente campaña de la oposición de derecha, que intenta desprestigiar al gobierno por los desvíos de fondos y actos de corrupción del Fondo indígena.

Dicho proyecto gubernamental financia obras necesarias para las comunidades campesinas y los pueblos originarios.

El jefe de Estado reconoció la existencia de funcionarios corruptos relacionados con dicha iniciativa, los cuales, dijo están en manos de la justicia y deberán pagar por sus responsabilidades.

Pero, añadió, los proyectos fantasmas relacionados con el Fondo son mínimos, y lo que más se ha detectado es mala administración de dos millones de dólares, lo cual está siendo investigado.

En otra parte de su intervención, Morales aseguró que su gobierno nunca abandonará a los grupos sociales más desposeídos.

"Hay que seguir trabajando. Venimos de más de 500 años de grandes luchas. En un tiempo quisieron eliminar el proyecto indígena y nos sometieron a saqueo, marginación, discriminación", argumentó.

Precisó que, como parte de la resistencia de los movimientos sociales, la economía del país cambió a partir de 2006, con la llegada al poder del Movimiento al Socialismo.

Significó igualmente la importancia del proceso de nacionalización de los recursos naturales, en especial los hidrocarburos, y de empresas en manos extranjeras, los cuales permitieron incrementar las ganancias y redistribuirlas de manera más equitativa.

El gobernante ejemplificó que la renta petrolera reportaba en 2005 apenas 300 millones de dólares, cifra que se elevó a cerca de cuatro mil 500 dólares el año pasado, pese a la caída de los precios de los hidrocarburos en el mercado mundial.

Por último, Morales prometió que su gobierno continuará priorizando la entrega de obras sociales y la construcción de proyectos relacionados con el riego y el abasto de agua potable.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/93433-definen-bolivia-y-peru-nuevas-estrategias-en-la-lucha-contra-el-crimen>



**Radio Habana Cuba**